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02城事·重点

□ 记者 陈春 吴启珍 项雅银 文/图
5月 6日晚上 7点，丽水经济技术开发区。

结束了一天工作的河南妹子小兰，约上同

厂的几个小姐妹，一起来到遂松路的上桥夜市

散心。眼看着天气越来越热，小兰打算在夜市

的服装摊挑一条裙子。

“我们外地来的，生活圈子基本就是厂区附

近，很少去市区的。多亏有了这个夜市，让我们

在闲暇之余有地方逛逛。”小兰笑着说道。

和小兰一样，每天夜晚，有事没事就喜欢到

上桥夜市逛逛的“新丽水人”还有很多。随着南

城新区的崛起，上桥夜市越来越热闹，在方便南

城居民生活的同时，也点亮了当地的夜经济。

小摊位承载家庭的大梦想
叶华贵和陈巧益夫妻俩的水果摊就在上桥

夜市的中段，旁边就是一个小区的出口，位置不

错。

他两口子都是水阁本地人，在夜市经营水

果摊已经有 6年多的时间了。

“我们没有别的工作，全家的收入都靠这个

水果摊了。”陈巧益说，照顾他们生意的大都是

居住在周边的外来务工人员。这几年来，随着

开发区的发展，外来务工人员人数不断增加，消

费能力也有所提高，生意好的时候，一晚上也能

挣到 300多元。

“前阵子不是受疫情影响嘛，我们都没有出

来摆摊。每天在家里，我们也很急啊。在得知

能复工了，我们就赶紧准备起来了，现在终于又

回到了熟悉的地方，能不高兴吗？”陈巧益说，他

们这个水果摊虽然不大，但对他们一家来说意

义很大，因为全家人都指望着靠它挣钱过生

活。以至于，两口子忙的时候，只能把两个女儿

也带到夜市来，一起出摊。

记者看到，在小摊后面，他们 6岁的女儿很

懂事，正在帮忙照看妹妹，而她3岁的妹妹则安静

地坐在一张小椅子上，等待父母收摊带她回家。

一家人每天傍晚 5点 30分出摊，晚上 10点

收摊回家，虽然很辛苦，但他们觉得很值得。

“现在，我们就是希望能多挣点钱，把两个孩子

培养好，让她们长大了有出息。”陈巧益坚定地

说道……

“80后”小伙赵波的摊位就摆在叶华贵和陈

巧益对面。小伙是金华人，娶了遂昌媳妇，便成

了“丽水女婿”。

6年前，赵波在妻子的建议下，开始在上桥

练摊，主要卖数码配件，还顺带做些手机贴膜的

生意。

赵波笑称，自己可能是整个夜市里最拼的

人了，一年到头，除了过年休息半个月，他每天

都会出摊，哪怕刮风下雨。正是凭着超高的“出

勤率”和开朗的性格，几年下来，他让很多人成

了他的熟客，有的甚至还会给他介绍新客人。

所以，复工后，他的摊位很快就热闹起来了。现

在，他每晚平均有 500元左右的营业额。

赵波说，他这么拼，是为了改善家人的生活，

也是为了早日实现自己的梦想——开一个手机

门店。“我觉得无论做什么事，都要有目标，然后

再朝着这个目标去努力。”赵波相信，通过自己勤

劳的双手，总有一天会实现自己的梦想。

与城共兴，见证新城崛起
“老板娘，这件T恤怎么卖？”

“55元一件”

“便宜一点呗。”

“已经是最低价了，你看看这衣服料子，真

没赚你钱。”

……

晚 7点，在夜市卖女装的甘小兰等来了今晚

的第一单生意。

今年 50 多岁的甘小兰是莲都区联城镇居

民，早年在市区三岩寺一带开过店。

2005年左右，因为店铺拆迁，甘小兰开始转

战南城，成为上桥夜市最早的一批“练摊”者。

“最开始的时候，这里还有点偏僻，哪有现

在这么多人呀。”甘小兰说，随着南城企业多起

来，到这里务工的人也多了起来，于是上桥夜市

也就慢慢热闹起来。

到了 2008年，上桥夜市有了一定的规模，成

为了当地居民每晚休闲、购物的主要去处。夜市热

闹了，甘小兰的生意也红火了。“生意不好时一晚上

也能卖一两百元，赶上周末、节假日，那就有五六百

元的营业额了。”甘小兰主要卖女装、女鞋，顾客中

绝大部分都是在附近企业打工的姑娘。去年，她平

均一周就要去一次温州，把当地生产的新款服饰拿

到夜市上卖。

“我家的衣服、鞋子价格实惠，质量又好，不少在

这边工作的人都是我的顾客，她们基本一下班就过

来淘货，我也和很多外地来的务工人员成了朋友。”

甘小兰笑着说道。

靠在夜市“练摊”的收入，甘小兰一家在附近的

一个小区里买了一套 100 余平方米的房子，一家人

的生活美满幸福。

上桥夜市的兴盛，也极大地方便了周边居民的

生活。刘华从小在水阁长大，算是上桥夜市的“铁

粉”了，他说：“小时候就喜欢和同学一起来逛一逛，

吃点东西，现在家就住附近，只要天气好，几乎每天

都来逛逛，都变成习惯了。夜市里什么都有，衣服鞋

子、手机配件、家用小百货，甚至是小朋友的玩具，

在这里都能卖到。”刘华说，以前想买件衣服还要专

门坐车到市区去，现在在家门口就能买。

如今，上桥夜市登记在册的摊位已经有近 200
家，主要销售服装、水果、小百货等。

期许疫情早日结束生意越来越好
“张师傅、蓝师傅，您俩的摊位再隔开一点，中间

要留 1 米以上的间隙。”晚上 6 点，丽水开发区执法

分局市容副中队长汤波和同事一起，开始在夜市里

例行巡逻。

受疫情影响，昔日热闹的上桥夜市在春节后曾

冷清了两个多月。随着全市疫情防控形势向好，今

年 4月初，上桥夜市按下了“重启键”。

复市一个月来，上桥夜市渐渐恢复了往日的喧

嚣，街道两旁的摊位井然有序，繁华忙碌的市井气息

扑面而来。

这些天，华灯初上时，丽水开发区执法分局都会

安排 5 名工作人员进行常态化巡逻，除了对噪音扰

民、乱摆摊等现象进行管理外，还要提醒摊主和顾客

佩戴口罩，并检查健康码。

汤波说，夜市管理必须一手抓疫情防控，一手抓

经济发展，希望摊主和顾客都能遵守管理规定，共同

维护夜市的经营环境。

“复市前，所有摊主必须签订复工复产承诺书。”

汤波告诉记者，承诺书内容主要包括摊主必须持健

康码入市经营，规范佩戴口罩，摊位、人员之间保持

合理距离等。截至目前已有 186家摊位签订了承诺

书，开始营业。

“希望疫情早点结束！”美甲摊主徐丽荣道出了

所有人的心声。

徐丽荣在上桥夜市附近开了一家美甲工作室。

今年春节以来，疫情给她的美甲生意造成了不小的

冲击。不得已，徐丽荣利用晚上的时间来夜市“练

摊”，期待能增加一点客源。

“现在晚上逛夜市的顾客开始多起来了，我的生

意也慢慢好了起来。”徐丽荣告诉记者，从晚上 6点

出摊到现在，两个小时里她已经做了 5笔生意。“营

业额每天都在增加，相信会越来越好的！”

■■““人间烟火气人间烟火气··夜市夜市旺旺旺旺旺旺””直击丽水各地夜市消费变迁系列报道直击丽水各地夜市消费变迁系列报道

开发区上桥夜市开发区上桥夜市：：
点亮点亮南城居民南城居民““夜生活夜生活””

阅读提示阅读提示

““最开始的时候最开始的时候，，这里还有点偏僻这里还有点偏僻，，哪有现在这么多人呀哪有现在这么多人呀。。””甘甘
小兰说小兰说，，随着南城企业多起来随着南城企业多起来，，到这里务工的人也多了起来到这里务工的人也多了起来，，于是于是
上桥夜市也就慢慢热闹起来上桥夜市也就慢慢热闹起来。。


